



GESELLSCHAFT SCHWEIZ-CHINA  
SOCIÉTÉ SUISSE-CHINE  
SOCIETÀ SVIZZERA-CINA  
SWISS-CHINESE ASSOCIATION

Medienmitteilung, Generalversammlung 9. Juni 2018

1/2

## **Wechsel im Präsidium der Gesellschaft Schweiz-China**

**Andries Diener löst Dr. Thomas Wagner als langjährigen und verdienten Präsidenten der Gesellschaft Schweiz-China ab. Bundesrätin Doris Leuthard äusserte sich im Rahmen der Generalversammlung zur Frage „Sind wir auf dem Weg zu einer neuen Weltordnung?“**

An der Generalversammlung der Gesellschaft Schweiz-China vom 9. Juni 2018 in den Räumen der ETHZ wurde Andries Diener zum neuen Präsidenten gewählt. **Andries Diener** ist seit über 12 Jahren in Asien und speziell in China engagiert. Beruflich ist er als Partner bei Diener Syz Real Estate für das Investment Management zuständig. Vor der Mitgründung von Diener Syz Real Estate leitete er das Marketing von Schindler in China. Er hat fast 20 Jahre Erfahrung in der Immobilien- und Bauindustrie mit Schwergewicht in China und Asien. Andries Diener besitzt ein Diplom in Architektur der ETHZ und ein MBA der INSEAD. Seit 2011 gehört er dem Vorstand der Gesellschaft Schweiz-China an. Er spricht Mandarin. Andries Diener ist verheiratet und Vater von vier Kindern.

Andries Diener zu seiner neuen Funktion: „Ich hoffe in meiner Rolle als Präsident der Gesellschaft Schweiz-China zu einem besseren gegenseitigen Verständnis beizutragen. Während meiner Zeit in Asien wurde mir bewusst, wie wenig wir in Europa über China wissen und wie bedeutend die kulturellen Unterschiede sind. Es ist mir deshalb ein besonderes Anliegen, die jüngere Generation der Schweiz mehr mit China bekannt zu machen.“

**Dr. Thomas Wagner** wurde in Anerkennung seiner 18jährigen Präsidentschaft zum Ehrenpräsidenten gewählt. Mit unermüdlichem Einsatz und grossem Verhandlungsgeschick hat Thomas Wagner entscheidende Akzente für die Förderung freundschaftlicher Beziehungen zwischen der Schweiz und der Volksrepublik China gesetzt. Er war die treibende Kraft für die Gründung der Partnerschaft zwischen Zürich und Kunming. Nach seinem Rückzug aus der aktiven Politik im Jahre 2002 begleitete er zudem erfolgreich verschiedene Unternehmungen der schweizerischen Wirtschaft, die in der Volksrepublik China tätig sind. Sein Wirken fand auch auf chinesischer Seite gebührende Anerkennung. Von verschiedenen Provinzen und Städten wurde er zum Ehrenbürger ernannt. Thomas Wagner ist seit 2009 „Friendship Ambassador of the Chinese People's Association for Friendship with Foreign Countries“. Die Tongji Universität in Shanghai und die Kunming Universität verliehen ihm den Titel eines Ehrenprofessors.

**Bundesrätin Doris Leuthard** stellte in einem differenzierten Referat im Anschluss an die statutarischen Geschäfte die Frage „Sind wir auf dem Weg zu einer neuen Weltordnung?“ Sie legte dar, dass in einer Zeit der Unsicherheiten diplomatische Lösungen gefragt sind.



GESELLSCHAFT SCHWEIZ-CHINA  
SOCIÉTÉ SUISSE-CHINE  
SOCIETÀ SVIZZERA-CINA  
SWISS-CHINESE ASSOCIATION

Medienmitteilung, Generalversammlung 9. Juni 2018

2/2

In der anschliessenden **Podiumsdiskussion** zum Thema der chinesischen „Belt and Road Initiative“ unter Leitung von Dr. Peter Fischer, Wirtschaftsredaktion NZZ, wurden die möglichen Folgen der Initiative von Vertretern aus Diplomatie, Wirtschaft und Wissenschaft vertieft. Es wurde deutlich, dass sich die Initiative in einem Stadium befindet, in welchem auch Nationen wie die Schweiz einen Beitrag leisten können.

**Die Gesellschaft Schweiz-China** ist ein ehrenamtlich geführter Verein. Er wurde vor über 70 Jahren von Vertretern der schweizerischen Industrie, Wissenschaft und Politik gegründet. Die Gesellschaft zählt heute schweizweit rund 600 Mitglieder. Sie sieht als ihre Aufgabe, das gegenseitige Verständnis zwischen der Schweiz und der Volksrepublik China zu fördern und die Zusammenarbeit auf kulturellem, wissenschaftlichem und wirtschaftlichem Gebiet zu vertiefen. Die Gesellschaft möchte auch als Bindeglied zu Organisationen mit ähnlichen Zielsetzungen in der Schweiz und in der Volksrepublik China wirken.

*Für weitere Informationen*

- [Jahresbericht 2017](#)
- [www.schweiz-china.ch](http://www.schweiz-china.ch)

*Für Auskünfte*

Andries Diener, [andries.diener@dienersyz.com](mailto:andries.diener@dienersyz.com), 044 586 99 42